
第 1 期 小郡寺子屋「志学舎」報告書【入塾式・第 1 講座】 

開催日 ２０２２年６月１１日（土） 

● 時 間 ９：３０～１６：３０ 

● 場 所 小郡市生涯学習センター（小郡市大板井） 

● 参加者  

 ■第１期生１６名（欠席なし） 

 ■保護者及び家族 １９名 

 ■支援者の方 ６団体７名 

  小郡ロータリークラブ 野田 弘喜 様、江藤 航治 様／NPO法人元気っ子未来塾 代表 田篭 弘幸 様 

国際ソロプチミスト小郡 代表 田篭 久美子 様／I-PEX 株式会社 総務課長 髙嶋 章浩 様 

（株）田中三次郎商店 会長 田中 宏 様／（株）福岡ニット 代表取締役社長 小林 敏郎 様 

 ■実行委員会 

  （一社）みい青年会議所 三宅 淳司 様（副実行委員長）／NPO法人元気っ子未来塾 大場 美紀 様 

  小郡ライオンズクラブ 黒川 元博 様 

 ■主催者代表 小郡市長 加地 良光 

 ■木村 貴志 塾長 ／森 就子（事務局）／井上 和樹（事務局）／西山 茂代（事務局） 

           西江 幸子（事務局）／（株）西日本企画サービス（技術支援） 

 

● 内 容 小郡寺子屋「志学舎」第１期生入塾式 

     9：30～10：50  入塾式に向けての練習 

     11：00～12：15  ２人グループによるお互いの共通点・相違点探し 

     12：15～13：00  昼食（お弁当） 

     13：05～13：45  入塾式リハーサル 

     14：00～15：15  小郡寺子屋「志学舎」第 1期生入塾式 

     15：25～16：30  本日の振り返り 

         

■ 入塾式に向けての練習 

 ○塾長から入塾式に向けて基本動作の講義 

  ①証書の受け取り方（左手からもらう・一歩下がる・受け取ったら下げずに礼・左手に収める） 

  ②敬意を伝える礼（国旗、来賓の方、保護者の方へ） （首を曲げない・３秒・周りに合わせる） 

  ③テーブルマナー（起立着席は椅子の左側から・座るときは先に座らない・「失礼します」） 

 ○塾長から自己紹介（１分間）の基本講義 

  ・聞いている人はその人のことを知りたい  

・礼を忘れずに  

・「ちゃんと」しなきゃはない 

  ・自由に自分の感情を伝える 

  ・緊張は準備不足と自意識過剰からくるもの。準備不足は話したい事の柱をしっかり立てること。 

   自意識過剰は他人にどう見られているかを気にしすぎ。 

■ ２人グループによるお互いの共通点・相違点探し及び発表 

 【塾生感想】 

  ・全然知らない人でも意外と共通点が多いことが分かった。 

  ・意外な共通点があって驚いた。 



■ 塾長よりお話 

  ○「話の聴き方」について 

   ・人を不快にさせないためにマナーがある。それは話を聴くときも同じ。 

   ・１対大人数でも、１対１の感覚で話を聴くことが大事。 

   ・人の話を聴いて、自分と意見・考えと比べることが大事。 

   ・話を聴いてレポートを書く（アウトプットする）ことが大切であり、前提。 

■ 入塾式 

 ○加地 良光（主催者代表） 

  これからの時代、少子高齢化と人口減少という、これまで誰も経験したことがない時代 

となります。第１期生の皆さんには地域・九州、そして日本という社会のリーダーになって 

ほしいと思っています。小郡寺子屋での木村先生との出会い、仲間との出会い、様々な経営 

者の方との出会いと学びが自分の中での生きる使命、命を何に使うかに気付くきっかけに 

なると思っています。期待しています。 

 ○三宅 淳司（実行委員会代表） 

   小郡寺子屋の入塾は、多くの人が決断できない中、大変大きな決断だと思います。 

  まずはその決断を自分で称えてもらいたいと思います。この学びの中で、木村先生、 

多くの経営者の方から言葉のプレゼントがいただけると思います。そのプレゼント 

を受け取る時、そして受け取った後の行動が非常に重要になってきます。1年間共に 

しっかりと楽しみながら、共に成長していきましょう。 

 ○保護者様代表 

   子どもたちに学校生活や家庭での生活では、絶対経験できないことをこの小郡寺子屋 

で経験していただいて、人間として一回り大きく成長してほしいと思っています。 

 そして家庭に帰って、学んだことを楽しそうに話すのを楽しみに待っています。 

【塾生自己紹介及び抱負】 

 ☆塾生 A 

  私の趣味はアニメを見ることで、アニメをきっかけに佐賀県に興味を持ち、 

好きになりました。将来は佐賀県庁の職員になろうと思っています。 

この寺子屋で読む力・聞く力・書く力・話す力を高めていきたいと思います。 

 ☆塾生 B 

  好きな教科は理科で、理由は前知らなかったことがどんどん解明され面白いからです。 

嫌いな教科は国語で、理由は文章題などを書くのが苦手だからです。 

なぜ寺子屋に入ろうと思ったかというと、いろいろな自然体験ができて、面白そうだな 

と思ったからです。僕が入ることで、少しでもグループが賑やかになったらいいなと 

思います。 

■本日の振り返り 

 【塾生の感想】 

  ・いろいろな方からのプレッシャーがすごいと感じた。 

  ・１期生にかけられている期待が大きいと感じました。 

  ・寺子屋はたくさんの支援があって行われているんだと思いました。 

 


